

## En la Provincia de Buenos Aires

# Destituyen al Presidente de la Cámara de Diputados

Divergencias Dentro del Justicialismo.— Isabel Martínez Viaja el Lunes a Mar del Plata.— Ivanissevich, en Entredicho

(PL, AFP, IPS y UPI)

LA PLATA, Argentina, 1o. de agosto.—El presidente de la Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires, el más importante Estado argentino, fue destituido hoy por votación del mayoritario bloque justicialista, apoyado por las bancadas de oposición.

Como culminación de una divergencia interna del oficialismo provincial, el presidente de la Cámara de Diputados, Manuel Lázaro Rocca, fue despojado de la presidencia del cuerpo, nombrándose en su reemplazo a la legisladora del mismo bloque Blanca Elodia Rodríguez, y formándose luego un bloque justicialista disidente.

El conflicto se inició cuando Rocca fue acusado hace un mes, de solicitar al gobierno nacional la intervención de la provincia, gobernada por el dirigente obrero metalúrgico Victorio Calabró.

El diputado Rubén Diéguez propuso la remoción de Rocca, fundando su pedido en razones de política interna, que no explicó. Los bloques de la Unión Cívica Radical, el principal partido opositor, y de la Alianza Popular Revolucionaria, de centro, izquierda, anunciaron que apoyarían a la fracción justicialista que obtuviera más votos en el problema debatido.

Dos diputados defendieron a Rocca, acusando al mismo tiempo a Calabró de pretender avasallar el poder legislativo provincial y comprometerlo en un supuesto enfrentamiento con el gobierno de la presidente María Estela Martínez.

Puesta a votación la moción, 18 legisladores que apoyaban a Rocca abandonaron el recinto de la Cámara y anunciaron la formación de un bloque disidente.

De los 59 diputados que permanecieron en sus bancas, 56 votaron por la destitución de Rocca y el nombramiento en su reemplazo de la legisladora Blanca Elodia Rodríguez.

## CISMA DENTRO DEL JUSTICIALISMO

En otro contexto, el enfrentamiento dentro del justicialismo entre el grupo del gobernador de Buenos Aires, Victoria Calabró, y la línea "verticalista", condujo hoy a un cisma en ese partido oficialista.

Mientras partidarios de Calabró y del "verticalista" Manuel Rocca se tiroteaban en el exterior del edificio, la Cámara de Diputados provincial votó por 56 votos a uno la destitución de Rocca como presidente del cuerpo.

Los 24 diputados partidarios de Rocca se habían retirado previamente de la sala, y anunciaron poco después que formaron un bloque parlamentario escindido, que se denominará "leales a Perón, de pie junto a Isabel".

El cisma ha ocurrido en la provincia argentina más importante, y dentro del sector justicialista cuya autoridad ejerce ahora el interventor Rodolfo Decker.

La línea "verticalista" es identificada por los observadores como dictada por el ex ministro de Bienestar Social, José López Rega, actualmente alejado del gabinete por presiones sindicales y políticas dentro del partido, y residente en Madrid.

En medios políticos se menciona igualmente que la renuncia de Rocca fue apoyada además por la Unión Obrera Metalúrgica y la Confederación General del Trabajo (CGT).

Hace 2 días, en una aparente tarea de "depuración" de la legislatura bonaerense, la mayoría "anti-verticalista" hizo dimitir al presidente del bloque del Frente Justicialista de Liberación (FREJULI) en la Cámara de Diputados, Norberto Spagnolo.

## ISABEL VIAJA EL LUNES

En otro contexto se supo que la presidente Martínez viajará el lunes a la ciudad de Mar del Plata para pasar 8 días de descanso, según informaron esta noche fuentes allegadas a la casa de gobierno.

La jefa de Estado se alojará en el Hotel Provincial, perteneciente al gobierno de la provincia de Buenos Aires.

Mar del Plata es una ciudad turística situada sobre el Atlántico a 400 kilómetros al sur de Buenos Aires.

## REUNION DE LAS TRES ARMAS

Los comandantes de las tres armas se reunirán en breve con la presidente argentina para analizar la crisis económica, afirmaron esta noche voceros autorizados.

Los jefes militares responderían así a la convocatoria efectuada por el ministro de Economía, Pedro Bonanni a "todos los sectores del país" para conocer propuestas a fin de superar la emergencia económica.

Sin embargo se opinaba también que si bien las cúpulas militares insistían en la necesidad de apoyar sin reservas el proceso de institucionalización, era necesario "preservar la institución militar de los vaivenes políticos".

Las fuentes consignaron que los mandos de las tres armas si bien siguen atentamente la situación económica, no dejan de observar con inquietud el proceso político que presenta aristas agudas en los cuadros oficialistas.

## ACUSAN AL GOBIERNO

Por su parte, el diario lopezreguista *Mayoría* acusó en su edición de hoy al gobierno argentino de "agravar la crisis con su

lentitud para adoptar decisiones".

Según el diario, en lugar de la convocatoria lanzada a todos los sectores por el ministro de Economía Pedro Bonanni, hubiera sido preferible "el anuncio y la aplicación de medidas concretas que permitan atenuar la creciente asfixia de la economía".

## CONJURAN EL PARO

Por decisión de la Cámara Empresaria del Autotransporte de Pasajeros fue dejado sin efecto el paro de los empresarios del autotransporte de pasajeros que estaba anunciado para el día de hoy. La medida de fuerza se hacía en demanda de nuevos incrementos de precios en el transporte de pasajeros.

Finalmente, el diario argentino *Ultima Hora* se hace eco de la situación del sindicalista uruguayo José Casal, quien se fugó del Hospital Militar y solicitó asilo en la embajada venezolana en Montevideo.

Casal, funcionario del Centro de Asistencia del Sindicato Médico del Uruguay había sido detenido acusado de pertenecer a una de las organizaciones de izquierda disueltas por el poder ejecutivo, y confinado luego en el regimiento de artillería número 1.

Las torturas de que fue objeto en este destacamento determinaron su internación en el Hospital Militar, de donde logró fugarse.

Representaciones sindicales reclaman que se le otorgue a Casal el salvoconducto que le permita salir del país.

Casal nació en Paraguay pero vive desde hace varios años en Uruguay, donde se casó con una ciudadana uruguaya y tiene hijos de esa nacionalidad.

Tiene una conocida militancia gremial en la Federación Uruguaya de la Salud (FUS).

## POSIBLE JUICIO A IVANISSEVICH

Por su parte, un grupo de diputados radicales presentó hoy en la Cámara de Diputados un proyecto de juicio político contra el ministro de Educación Oscar Ivanissevich, informaron fuentes parlamentarias.

Entre los motivos aducidos por los diputados del radicalismo —segunda fuerza política argentina— se acusa al ministro Ivanissevich como responsable del no cumplimiento a la vigencia de la Ley sobre Universidades Nacionales.

Expresan además los diputados opositores en su extensa iniciativa que "el clima de violencia, de temor, de desorden docente, y persecución sectaria, es consecuencia de la ineptitud e ineficacia del ministro de Educación Oscar Ivanissevich".